

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

臨床に出たからの講義、実習、学生、頃と、手違い、より専門的、な部分を理解、確認、するところ、が、でき、とても勉強、に、なりました。まず、患者さんの口腔内、現状を把握(問診、パルプ測定、BOP、軌揺度、付着、X線など)を、正確、に行い、それ、に伴い、個人、口腔衛生、レベル、は、何か、必要、か、否、か、と、歯肉、炎症、歯肉、夜起、を、正しく、分類、出来る、と、それを、合わせて、個人、必要、な、指導、方法、が、より、明確、になって、くる、こと、を、学ぶ、歯肉、縁上、に関して、付着、状況、(赤い、出血)、と、BOP、の有無、縁下、に関して、は、PD、値、と、骨、レベル、が、ポイント、になる、歯石、の、検出、を行う、など、です。実際、は、スケーラー、を用いて、検出、を行い、(そして、正しい、把握、の、仕方、歯肉、の、挿入、の、角度、歯石、の、感覚、を、失、わ、ず、に、今後、実践、に、活かして、い、たい、と、思、います。

2日目

インスツルメントの特徴を理解し、施術部位に適切なインスツルメントを選択することで菌周組織を腐食、下す、歯石、を、バイオフィルム、除去、を行う、こと、が、この、大事な、ポイント、を、改めて、感じ、ました。特に、は、検出、を行い、歯肉、の、赤い、点、を、挿入、した、ところ、を、意識、して、再度、圧、を加、え、つ、ける、こと、を、根、元、から、滑、らかに、する、のが、取り、残、り、がない、か、を、再度、検出、確認、する、こと、が、とても、大事な、点、を、意識、して、操作、して、い、たい、と、思、います。ハンド、オープン、の、患者、は、他、の、と、違って、LM、の、プラス、で、アシ、ア、ンク、は、とても、興味、が、あり、実際、使用、して、みると、簡単、と、して、正確、に、インスツルメント、を、研、磨、する、こと、に、感動、です。正しく、機械、を、使う、こと、で、誰、が、研、磨、して、も、正確、な、形、態、を、維持、する、シェ、ア、ンク、の、研、磨、機械、が、ストレス、を、軽減、する、こと、も、魅力的、な、点、と、思、います。

3日目

歯肉、に関して、は、チップ、の、角度、と、圧、の、強、さ、が、あり、ました、が、講義、を通じて、再確認、する、ことが、出来、た、ので、今後、も、上手、に、利用、し、て、より、超音波、スケーラー、の、特徴、(チップ、の、選択、出力、圧)も、再度、確認、する、ことが、出来、た、ので、今回、インスツルメント、と、併用、の、効果、は、絶、頂、か、と、感じ、ました。学生、の、頃、の、知識、が、い、ま、こ、の、頃、で、定期的、に、講義、に、参加、する、こと、で、時代、の、変化、に、合わせて、知識、が、技術、が、レベル、アップ、して、い、つ、て、い、ら、な、と、思、います。医院、に戻、たら、今回、の、講義、について、他の、スタッフ、にも、共有、の、医院、自体、で、バリエーション、が、出来る、よう、頑張、り、たい、です。3日間、ありがとうございました。

ご意見・ご要望

[Empty box for feedback and requests]

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基本に立ち返り、病因論から学ぶことが出来ました。歯周病には様々な分類がある事は知っていても、日々の診療でそれを意識して処置をしていた訳ではありませんでした。しかし今後は口腔内を視た時にどこに注目すれば良いのか、学んだことを活かして、治療やメンテナンスの幅を広げていきたいです。特に、苦手意識のあった探知についても詳しく学ぶことが出来、実習では1人1人をしっかりと指導して下さいましたので、今後の疑問も解消する事が出来ました。

2日目

昨日よりも更に実践的な内容で、本格的にインスルメントを用いた実習を行う中で、先生の丁寧な指導のおかげで、印象的だったのは、ピア先生が丁寧に教えて下さった時の姿勢のよさです。正しい姿勢が手元の動きも正しく、結果的に効果のある正確なSRPにつながるという点を感じました。苦手だった分岐部やシャープエッジへの不安も軽減し、今までより自信をもって臨床に取り組んでいけると思います。もっと頑張る練習は、モチベーションも高まります。

3日目

超音波スケーラー実習なども始め、いつもなんとなく分かってはいるけど行っていないことを改めて見直し、より効果的なケア・メンテナンスにつなげていきたいです。質疑応答でも丁寧に答えて下さったピア先生に感謝しております。今後の臨床で活かせること、又は課題としていきたいことが増え、本当に有意義な時間を過ごさせて頂きました。ありがとうございました。

ご意見・ご要望

今回のセミナーに参加できてとても嬉しく思っています。充実した内容で、個人的な質問もしやすい雰囲気だったので、たくさんのご意見を吸収できました。特に、このセミナーに参加されているD科の方は皆さん素晴らしい方ばかりで、同じ志を持つ方とのコミュニケーションもより深くなり、通訳の方もとても素敵な方でした。講義中に声の小さく聞き取りにくいことがあったので、もう少し大きな声で話していただくと嬉しいと思います。

質疑応答の時に日吉歯科の先生が補足で色々お話しして下さいましたのが、
3日目の ありがとうございます。 日吉歯科診療所

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

今日、教えていただいた臼歯部遠心隅角部の歯石探知は、日頃の臨床の中で、やりづらさを感じていた部位だったので、今日 正確なやり方を学べてとても良かったです。
また、講義の中で印象に残っているのが、侵襲性菌同定法と思いがちな、20代の方が、10年後、歯槽骨レベルが変化せず維持出来たことから、長期的に診ていった結果慢性菌同定法だと判断できる...という症例には、衝撃を受けました。確定判断が下せないケースでも、長期的に診ていくことで、答えがみえてくる可能性があるかと改めて感じました。

2日目

スケーラーについて、基本的なことから学ばせていただき、~~大変勉強になりました。~~ 大変勉強になりました。特に、普段の臨床で、線下のSRPは、グレーケリートで行うと決めつけていて、ユニバーカータイプを試すことも思いつかなかったが、今日改めて、そのメリットを学ぶ事が出来、自身の歯周治療の器具の選択の幅が広がったように感じました。

3日目

今日は、超音波スケーラーの使用方法について、教えていただき、再確認することが出来ました。別件で、インプラットの方向のチップを試させていただき、今後の参考になりました。メンテナンスに使う、チップにも様々な用途の物があり、それを患者さんの口内空に合わせて、使い分けていくことも早速リクエストは大切だ事だと改めて思いました。

ご意見・ご要望

今回のセミナーに参加させていただき、学ばせていただいたことも ~~大変~~ 勉強になりました。ありがとうございます。pia先生のお人柄も、とてもよく、質問した事に対しても、分かりやすく、丁寧に教えていただきました。とても有り難かったです。また、通訳の方には、~~複雑な~~ 複雑な質問でも、理解して訳していただきましたお陰で、piaさんとスムーズなコミュニケーションが ~~とることが出来~~ 出来るようになりました。大変感謝しています。

今日学ばせていただいた事は、すぐに臨床に活かせる事ばかりだったので、お昼明けの診療が楽しみで、三日間、本当にありがとうございました。

日吉歯科診療所

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の基礎的な部分を細かく教えて頂き、改めて学び直すことができました。歯周疾患を治めたためには、まず患者さん自身のプラークコントロールがとれただけではいけないので、もう一度再確認すべきだと思います。SRPを初める前に必ず赤染めをしてTB工をしています。でも、なかなか定着しない方も何人かいて、悩んでいました。今回の講義を聞き、TB工の大切さを改めて感じることができました。一人一人の患者さんとしっかりと向き合って、多岐に指針をしていきたいと思いました。

2日目

日々行っているSRPについてエビデンスも知ることができて良かったです。おかげで、歯科衛生士がSRPを行うことで交差果(根外の減少)について、おと患者さんに伝えていこうと思いました。SRPのエビデンスも医院に持ち帰り、共有したいと思います。SRPの実習では、モットの選択・ポジショニング・操作を身に付ける事ができました。しっかりと探知をして、歯石を確認することも身に付けて、治療に生かしていきたいです。LMロードプラスは当院にあるので、ぜひ使用したいと思いました。

3日目

顎模型を使用して、超音波の実習ができてよかったです。実際に、歯肉の中でどう超音波を当てることが汚れが落ちるのを見ることができました。今までは、チップを重くスピードが早いと感じることができ、今後の診療ではしっかりと汚れを落とすようにチップのスピードを考えていきたいです。交差率的に歯石を除去できるように、超音波+手甲スケーラー(SRP)の技術を高めていきたいです。

ご意見・ご要望

3日間という短い期間ではありましたが、基礎が重要である事を確認でき、とても充実した時間を過ごすことができました。今年で3年目ですが、「初心」をしっかりと忘れない一人一人の患者さんに向き合い、一人一人に健康にならねようサポートを生産していきたいです。たくさん学ばせて頂きました。3日間ありがとうございました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基本に戻って歯周病病因論など再確認ができました。
また探知の重要性を知ることができました。
臨床ではしっかり探知をしてSRPしていきたいです。

2日目

シャープニングは自信がなかったのが、機械によるシャープニングにすごく驚かを感じました。
また実習では普段使用していないユニバーサルキュレットやフーケーターの使い方を
学べてよかったです。

3日目

不明だった点もあきらかになり、これからの臨床に自信をもって取り組んでいこうと
思いました。過信していた部分もあったので、日々練習が必要というのを実感しました。
自分のスキルも再確認できたので、たくさん練習して日々の臨床に活かしていきたいです。

ご意見・ご要望

ピロ先生、日吉歯科のスタッフの方々、業社の方、みなさん丁寧にわかりやすく
教えていただき、とても充実した3日間でした。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

プラークや歯石のことを改めて考える機会になりました。歯周病の原因の第一位は、歯石ではなくプラークで、歯科医院で歯石を取ってもらえれば安心だと思っている患者さんに伝えたいと思いました。セルフケアをやってもらえるモチベーションになってほしい…。探知のことを深く知れた気がします。根面に添わせる動かし方が理解できました。

2日目

今までの私のシャープニングでSRPをするのにとても使いづらい形状にしていたんだと気づきました。病状が改善しないのは、SRPの技術と共にシャープニングの技術が未熟だからということ。スクレーが届きにくい部位があって苦労していたが、それを解消してくれるスクレーと出会えた。たくさんの気づきがある1日でした。

3日目

超音波スクレーは動かし方が早すぎた。除石しようとかかが入りすぎで、超音波の良さをかせていなかった。自分が必要なチップのことも理解できた。日々のギモンが解決できるセミナーだった。

ご意見・ご要望

歯周病のこと以外でもカリオロジーについても知りたいと思う。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基礎的な知識の見直しや臨床ですぐ使えそうな内容で勉強になりました。エクスプローラーのLMフレックスプローラーは今まで使用したことがなかったのから学ぶことができ、操作の仕方にも一々確認を行っていただけでOKをもらったので不安な点なども無くよかったです。

2日目

手用のシャープニングは普段していないので刃のないスケラーで練習できてよかったです。ロンドを日常使用しているけれど、使い方が不安な点があったので、それが解決できてよかったです。模型を使ったSRPは先生方にチェックしていただき、学ぶことができました。臨床でも自信を持って行えそうです。

3日目

超音波の実習での刃部の当て方やハンドコースの持ち方を見直し、正しい当て方を学んだ。当てていると思っていたか、実際に取れているとおどろいた。エクスプローラーでの細かい探知はこれからも練習していこうと思いました。前田さんの話も聞いてDHとして前向きに仕事に取り組みそうです！

ご意見・ご要望

実習の時間や休憩の時間もしっかりあり、そこまで疲つかれずに集中して取り組めたので良かったです。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯石を採知する。やはりものにスケーラーを入れているのは、猛反省です。電動歯ブラシ、ウォーターピックなどの話もあり参考にしました。検査の説明も、一方的だった様に思いました。口腔衛生状態を患者さんに自己評価してもらい、一緒に考えよう行くという良い方法だと思いました。

2日目

「パーフェクト」はツールを研ぐ意味が、と理解しました。SRPは、根付底と入り込スケーラーを意識してやりましたが、やはり取り残しの箇所があり、スケーラーの動かしかたなのか、当て方なのか原因がよく分らず終了してしまいました。力の入れ具合もこれが良いのかと疑問が残っています。

3日目

Pのメンテナンスについて、稼下を重視し、稼上の方はあまり注目していませんでした。初日の菌の成熟過程を考えると稼上のポリビグもこのあたりのメンテナンスに取り入れたい様と思いました。極小サイズのピエゾ効果についての説明、ありがとうございます。

ご意見・ご要望

この有意識は3日間です。個人的にも沢山の質問させていただきました。知らなかったことを知る、また再度確認出来ることばかりありました。エキスプローラー使えます！

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基礎を学ぶことにより初心に戻ることができました。
よく検査は難しくなっていたと思うので、歯面に沿わせる
先をたてない。意識してから始めていくと思います。

2日目

木主なストロークで...という動きを初めて行いました。
前腕回転運動も含め慣れないこと多いですが、
練習、実践していくと思います。

3日目

実習時間が長かったので、たくさん質問できました。
今まで解決できなかった手技や疑問が解消された良かったです。
TB工の流木や内容に自信がなくなった人ですか、EOP先生とお話をして、
これから自信をもって行えます！技術以外のことも学ばれますが
歯科衛生士という仕事に出たことを幸せに思います。またまた参加人数は少ない
ですが、早稲田大学歯学部との協力を日本一にしたいです！

ご意見・ご要望

Blank box for providing feedback or requests.

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の基礎的な所を今回一度教えて頂くと、忘れてたなという所や、新しくエビデンスを学べたので、基礎でも発見がありました。先生にも質問できる時間があり、世界の標準を学べて良かったです。

実習は、SRPが一番苦手意識があるので、今日習ったことも、医院で練習し、習得していきたいと思っています。

2日目

2日目は実習に時間を長めに取って頂いたのが、自分の苦手な部位を何度も知覚して頂けた。まだまだ遠心が苦手ですが、どうしたら正確なのかということも分かったのが、医院に戻っても練習できそうです。

シャープニングは、臨床の中で負担に感じていた。以前受けたセミナーでは、手でシャープニング以外は...という先生だったので、機械を使ったら負けたかと思っていたが、

3日目 スウェーデン 日吉では機械だと知れたので、機械の罪悪感がはらまりました!!

超音波は今の癖で早く動かしてしまったり、強めに当ててしまったりと、意識しているから自分の癖に気づくことが出来た。また、縁下も、取る時に集中しすぎて、患者さんが痛いかなという角度まで広げてしまっていたので、臨床でも気をつけたい。

スウェーデンの歯科事情が聞いてとても面白かったのと、モチベーションがあげられました。

ご意見・ご要望

この3日間、貴重な講義をひらいて下さってありがとうございました。
テクニックの面もそうですが、自分のモチベーションもさらに上がりました。
どんどん患者さんに還元できるようにがんばります!!

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

医院でSRPを始め今日まで少し自分ではやりづらかったけど、教えてもらって良かった。
2日目、3日目からも頑張りたいです。

2日目

いつも縁下歯石を除去するのに必死でホジツコニングまで意識するくらいできていたけど、本日は色々と指導して頂いたおかげでホジツコニングまで意識するくらいできました。
おかげで自分も明日も練習していきます。

3日目

超音波スクーラーの使い方もとても詳しく教わる機会があったので、今回教わるくらいできていたと思います。

ご意見・ご要望

もう少しSRPの実習をやってほしいです。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

今日のセミナーを受講させてもらったことを心から楽しみにしており、実際にスウェーデンで研修を受けているのと変わらないほど、臨場感の溢れるピアスの授業に引込まれました。プロとして臨床上、診すべくポイントと再確認取柄に丁寧に教えていただきました。特に探知・探索トレーニグにおいて、日吉科の衛生士の先生からも手厚くマンツーマンに近い状況で手指の感覚を教へていただきました。基礎実習の大切さと再認識できた貴重な機会となりました。質問にも優しく丁寧に答えをいただき、ありがとうございました。

2日目

シャープニングに関しては、手順がどうなるかを基本としてこれにバリエーションを加えて研ぐ大切さを体感させてください。プロとしてのレベルの向上のため、医院での統一について考えられる機会となりました。SRPはマンツーマンに近い形で自分の苦手な部分や、コツを得るためのデモンストレーションや、施術の仕方を教えてくださいました。自信をもつことができた。普段行っているポジションやセッティングに執着せず、柔軟に受け止めてもらえることを感謝申し上げます。

3日目

超音波スケーラーのさらなる効率アップのための知識・技術を教へていただきました。バンドをうまく応用して、ラジエーターの効率向上のヒントをいただきました。インストスケーラーの各グループもまたまた疑問解決できました。丁寧な指導、ありがとうございました!! とても楽しかったです。

ご意見・ご要望

とても楽しみにしていたセミナーでしたが、実際には受講させてもらって期待を上回る。価値の高いセミナー内容だったので、心から御礼と感謝を申し上げます。マルメ大学で受けさせてもらって内容に満足したのは特別感のあふれるセミナー、日吉科の先生方や衛生士の皆様のおかげでとても楽しかったです。

● 丁寧なサポートも、本当にありがとうございました。

日吉歯科診療所

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

忘れていた基礎的な部分を復習することができました。質問時間を問にはじめにいたことでDH同士の意見交換となり勉強になりました。
今日は技術面のセミナーは少でしたが、明日からの技術面もとても楽しみに思います。
スウェーデンと日本の違いも興味あります。

2日目

シャープニングの技量によっては歯が多面性になってしまったり、DHそれぞれにおき角度が統一されていなかったのが、改めて考え直すことができて良かったです。
切れ刃による仕事の効率にも関係してくると思いますので、曖昧にせず
他DHと意見交換しながらシャープニングについてシェアしていきたいと思います。

3日目

チップによって用途、圧、振動の細かい違いを知ることができました。
今まで特に気にせず、(フエザータッチ等は気にしていましたが)歯面をとっていたので、
今日学んだ歯面への当て方をもう一度確認し、患者さんへの負担を
あつても軽減させていけるように努力していきたいと思いました。

ご意見・ご要望

とてもわかりやすく、勉強になりました。
医院でシェアしていきたいです。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

Keep28 (口腔の健康から全身の健康へ) を目標として、私たち衛生士が口腔の健康を守っていくことが全身の健康へつながっていくことを改めて実感することができた。そのために自分にできることは少ないと思っていたが、講義を通して常日頃から行っていることが口腔の健康を守っていくための予防につながっていると思ったので、もっと腕を磨く必要があると感じた。

2日目

シャープニングはほとんど行ったことがなかったので、復習がてら行うことができて良かった。今の時代、シャープニングをしないスクレーパーを用いるのが主流になっていることを知り驚きだった。患者様だけではなく、術者側の身体に負担をかけず、いかに楽に効率よく仕事をすることもこの時代の大切になってくると思った。

3日目

超音波スクレーパーはほとんど毎日使用するもので、実習を通してスクレーパーの特色を理解した上でスクリーニングを行うことで患者様にあったスクレーパーの選択ができると思った。

また、日本とスウェーデンの歯科界の常識も異なっていることを知りもっと日本が予防中心となる歯科界になっていくべきだと思った。

ご意見・ご要望

貴重なお時間ありがとうございました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

臨床現場から少し距離があったが、春からDHには再びトピ之際に、自分で行くべきではないのか? と不安に思っていた。その不安が今日1日たけて少し減った気がする。正直、歯周病の分類、病原因、発症機序において理解が不足していると実感し、整理の必要だと感じた。Pia先生の細かな教えも理解しやすかった。

ステーションの222. (にはビックリさせられた。指導の行い方をもう少し改善したいという感じ。私には歯周病に必然的に長い時間が必要だと感じました。長時間を長期の歯肉退縮の全体的に考えられてほしい。歯肉退縮については考えさせられた。

2日目

SRP. フェルミテックは、昔はわかるけど今更にあんなに少なくなっている日常を感ずいた。糸田先生は「先生方にフロンでお知らせしてほしい。それにより、さらにわかるようにと、不思議に思ふことも次から次に増える感で、日々行っても考えずにただただ、患者さんに進めてしまっていると反省させられた。

参加者の方の質問を聞くと、よく考えればこうではあ...。そう考えることもできるしあ...。と意見を聞くとモチベーションが上がった。お昼の休みの間からの臨床現場では、今日学んだことを生かせるよう、考える患者さんと進めたいと思ひます。シャフニング不要のスクレーパー、LHロッドを含め新しく月に1回のモチベーションを上げるための新しい臨床に生かしたいです。

3日目

歯周病患者を診る際にはPCR値(コピー数)と合わせて実感する。プラーク除去をまずしっかりと行わなければならない。患者の口腔内の状況、C.Pリスクを含め生活環境全てを含めた患者指導が頭を悩ませている。DH前田さんにもサバテストの結果とプラーク付着の仕方、よく考えれば100人いたら100人全くと違ってくる。ホメオスタシスのことも変わる。ホメオスタシスも全てを考慮して適切なリスクレベルの指導を行うことも重要だと改めて指導を頂いた。3月明確にして、常に考える。診察の時から次々へとさまざまな角度から物事をとらえて臨床を行うべきではないかと思ひます。

ご意見・ご要望

相のセミナー(C(カエス)セミナー)をひらきたい。Lora

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

エキスプロー

歯周病学について再度復習ができ、臨床で使ったことのないフーケーション~~ナー~~を使用した実習がとても新鮮で刺激的でした。日々SRPを行っていて探知は探金針やプローブを使っていたが、帰ってからの臨床では、フーケーションを使用し手指の感覚を鍛えたいと思いました。ピア先生にもフッ素についての質問を答えて頂いたのが患者様への提案を再度検討していくと考えています。ありがとうございました。

2日目

電動シャープナーの効率の良さや、必要性を理解できた。器具のメンテナンスは実施しやすくなり患者への負担が軽減可能のと同じに効果的な結果を生む。どのスタッフが行っても均一なシャープニングが出来るように医院にも取り入れたいと思った。レットの操作も普段行っている動かし方で出来ていない所々

3日目

手用・超音波スケーラーの操作方法について復習ができた。自分が思っているよりもゆっくり動かすこと、ポケット底部まで到達させることが課題だと感じた。先生方が回って指導してくれたのがとてもいい経験だった。実際にレットを操作している所がみえて良かったぞ。

ご意見・ご要望

普段他のDHがSC-SRPをしている所をゆっくり見学することもなかったのと同じ医院同士でもいい刺激になったと思う。一番は講師の方々が目の前で苦手部位をデモしてくれるのが良かったぞ。スウェーデン研修にも参加したいと感じました。

質問内容で疑問に思う点が多々ありました。受講前に参考文献など日吉歯科診療所提示しておくのも良いのではないですか？

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の基礎を確認できた事で、実際の臨床にどのようにその知識を役立ていくか等改めて考える事が出来ました。

エキスプローラーは、今まで一度も使用した事がなかったのに、SRPの前にはさきく実践にしようと思います。

「きちんと探知できれば、確実にSRPができる」という言葉をいつか忘れずに

2日目

「サーフニング」では、誰かが研いでも同じ角度で研ぐ事ができる器械を使う事はとても良いと思います。

今回使用したインスツルメントは、現在使用している物と比べると角度が違った為、最初はやりにくいと感じましたが、慣れてくると中央部の木口部の深い部分にはとても適していると思いました。新しいセトも錆々した色々な患者様へ使用しようと思います。

3日目

11才 病院では新人に教える立場ですが、今回の様に実習を体験するととても学びが深いです。

それぞれの患者さんによって、きちんとした診査 診断、SRPによる歯肉の改善、口腔衛生指導の重要性について学びました。

DITの技術の向上、コミュニケーション能力、エビデンスに基づいた説明が出来る様に学びました。

病院全体で一人一人をいきたいと思っております。

ご意見・ご要望

実習もあつたので、スロークが早いほど、アドバイザーを直接ご先生にこの指導いただきたくて、とても良かったです。

今回ご指導いただいた事を、また時には活用していきたいと思っております。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

今回の講義では、^{歯周病の}歯周病の病因論から詳しく学び、^{歯周病の}復元まで、^{歯周病の}分類や特徴、^{歯周病の}原因の複雑さ、^{歯周病の}まだまだしきりや特徴まであり、^{歯周病の}診断の判断は正しいと。歯周病はリスク因子も様々とし、^{歯周病の}患者さんごとの状態を把握し、^{歯周病の}患者さんに合った治療を考へていくことが大切であることを改めて理解できた。検査方法やホームケア指導の大切さのポイントまで学び、復元、^{歯周病の}予防の重要性も学び、^{歯周病の}ぜひ今後の臨床に実践してほしい。思いは、^{歯周病の}エスコーの歯石の採取の講義では、^{歯周病の}とても丁寧に動かし方を見習った。正しい動かし方やエコーをしっかりと使うことが大切だと思えた。

2日目 歯石の取り残しの防止、エスコーで歯石の採取を行うことが大切だと思えた。

SRPで、私は動かし方があったので、間違っているとをいえることに気づいた。^{歯周病の}じつじつと人のやり方を見習ったので、その間違いを指摘してもらったことが本当に良かった。正しい動かし方を当てること、^{歯周病の}フェルトの当て具合が大切だということを実感できた。シャッピングでは、^{歯周病の}シャッピング後のクリーニングエッジの確認をしっかりと済ませよう。シャッピングはSRPの効果を上げ、^{歯周病の}組織へのダメージを最小限に抑えるために大切だ。

3日目 1年1年丁寧にやるといふこと、思いは、^{歯周病の}エコーのシャッピングが苦手なので、^{歯周病の}毎週練習して、正しい方法を学びたい。

歯周病の治療計画の話をして、^{歯周病の}歯肉炎や歯周病が何故リスクとされているかを患者さんにわかりやすく説明して、^{歯周病の}患者さんへ情報提供と指導が大切だと再確認できた。^{歯周病の}手は病状を良くするためには患者さんの手癖や必要は、^{歯周病の}費の低い患者さんの気持ちを変えることの難しさは、^{歯周病の}いつも感じている。教わった復元ポイントに気づくモチベーションに近づけるように努めた。超音波練習では、^{歯周病の}チップの当て方もおぼつかず見たり、^{歯周病の}今後正しい当て方を習得したい。SLCを行えるようにしたい。チップにもいろいろな種類があり、^{歯周病の}それぞれに用途に応じて使い分けたい。エコーが上手に使えるようになるまで、^{歯周病の}一度目録を作りたい。

ご意見・ご要望 正しい器具を見直したい。

3日間通して、^{歯周病の}歯周病について学びを徹底的に学び、^{歯周病の}復元まで、^{歯周病の}知識や技術が不安に思っていたところが色々と解消された。質問もたくさん、^{歯周病の}細かく丁寧に答えてくれた。とても勉強になりました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の原因と分類、病因論について、バスに戻って復習することができました。日々の臨床では、初期か中等度か重度なのか、そこをしか考えていなかった。患者さんの歯周病はどのレベルなのか分類し、リスクを個別化して考えて、歯周治療に取り組みたいです。そして患者さんには、現状と変化も、プロオが良くなると、どのようなメリットがあるか、詳しく説明していきたいと思いました。実習では、歯石の探知についてマンツーマンととても分かりやすく教えていただき、ありがとうございました。

2日目

SRPは、口腔の健康に対して、プラスの効果があり、交感を得るためには、術者の高いスキルが必要で、そのために、適切な器具を選択し、シャープニングをすることが、非常に大切なことだと理解することができました。シャープニングに関しては、迷走しているところがあり、LMロッドプラスは当院でも使用していますが、ヒールの部分まで全然研げていなかったことが分かったので。今回のシャープニング実習の内容を帰ってから、実践していきたいです。ルートプレーニングの実習では、自分の手技を見直し、改善しなければいけないところを教壇で頂いたので早く臨床で実践していきたいです。

3日目

歯周組織の炎症が何が原因しているか、分類し、長期的に治療計画を立て、メンテナンスに移行するまでの流れが、プロオの予後を良くするために、大事か理解できました。患者さんのモチベーションを上げるための言葉の使い方に気を付けて、患者さんの気持ちに寄り添ってコミュニケーションをとりたいです。超音波の実習では、特徴を復習できて、ほやっ重かしていたので、ゆいリズクすることを意識して、使いこなせるようになると思います。効率よく除石するために、超音波スクレーパーとハイギムスクレーパーの使い分けを個々の患者さんに合わせて考えて選択していきたいです。

ご意見・ご要望

とても質問しやすい雰囲気の中で、自分が今までモヤモヤしていたところを、丁寧に答えて、教えていただき、3日間有意義な時間を過ごすことができました。3日間の内容を忘れないように、練習して、日々の臨床に生かしていきたいです。ありがとうございました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

アンドレアス教授のビデオを見て、牙周病についても分類わけが巧く、日々の診療の中での個人個人をよこまで深くまで診断できていない事に気づきました。デンタル、pd値、バックグラウンド^はからどの分類に当てはまるかをもう一回しっかり考えていきたいと思っております。ピア先生のフラー-コントロールの重要性の話を聞いて、自院で指導してるIBIの内容とは異なる事が多く驚きの連続でした。この内容を持ち帰るスタッフ間で共有し、指導法や手順ものなど見直ししていきたいと思っております。PMの講義ではエクスプローを用いた歯石の探知を実習し、長時間教えていた

2日目 だとしても分かりやすかった。この感覚を忘れないうちに早く実践で生かしたいと思っております。

普段SRPをしていますが、患者さんの中にはほそほそ乗り気でない方もいらっしゃいます。患者さんの牙周病の状態やリスクSRPの効果をしっかりと話し、「是非やってみて欲しい」と思わせるようにもっていかないとはいけません。SRPをしていて切歯味の悪いキュレットを使用し無駄な労力とストレスを感じている事もあり、ミヤ⁰の重要性はむしろ感じていました。が、自分が本当に正しい出来ているか不安があり今日見ていたエッセイで研究している部分(骨形成)が分かりぬからそこを重点的に改善してあげることで骨形成は促進される。キュレットの特性を生かして選択する事も大切だと思ってきました。

3日目 骨形成部位のキュレットのアプローチ(レジジ⁰と骨密度含む)の重要性が改めて良くなりました。

超音波スケーラーの講義を受けて、普段正しいキュレットの選択ができていなかった事に気づきました。X線も初期治療も同じチップを使用しておこなっている事が多く、成功率の悪さを気がおされまいた。キュレットタイプのチップ(H3、H4R、L)もあるのだ、しっかりと口腔内にあった選択をするように見習ってみたいと思います。特に自分にはハンドでの歯石除去が骨形成の、もう一つ超音波スケーラーを上手く使って、ハンドでの除去が楽になるように練習していきたいです。大変なわけなし講演を

ご意見・ご要望 3日間ありがとうございました。

岐阜県から参加させて頂いたのですが、この間にセミナーがもう一回ありたい(愛知県など)というお声もたくさんある。ぜひ参加したい。山形以外でも開催したい。ありがとうございます。後輩の子達にも是非参加してもらいたいです。今回セミナーを受けて良かったと思っております。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の分類を素の勉強してみると、実際私がみている患者さんと一致している症状もあり想像しながら話を聞く事が出来た為、とても理解が深まりました。また、プリークとは細菌性のプリークであり、このワードがとても重要で自分が理解することによって患者さんにもお伝えすることが出来ると思いました。しっかりと歯石を採知して適切なSRPが出来るよう、臨床に生かしていきたいと思います。

2日目

シャープニングの練習を行って来て、1つ目は、ハンドで角度を自分で合わせて砥石を使用していた為、器械で行っていると、正確で、均一性があるのと使用して来て実感しました。シャープニングがしっかりと出来ていないと、縁下、縁上歯石が全てとることは不可能だと思いました。まずはシャープニングが出来るようにすること、LMのポレットは初めて使用したのでマスターしたいと思いました。

3日目

患者さんの口腔内から適切な診査・診断を行い、歯肉炎なのか歯周炎なのか、また、なぜそのようにしたのかしっかりと分析を行い、患者さんへ向けて口腔衛生を維持したいと思いました。コミュニケーションをとる時も、わかりやすく、シンプルで且つわかりやすい用語をもちいて向き合う事も歯科衛生士として重要な役割だと思いました。

ご意見・ご要望

講義を聞いて、その場で不足を見て、余りにも練習が出来たのかととてもおかげです。そして、わからないところを聞きたがらず、実際模型でやる事が出来たのかとてもわかりやすかったです。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

・歯周疾患の程度の見分け方や、実際にレントゲン写真や口腔内写真を見ながら判断の仕方について改めて確認しながら学ぶことができました。
全身との関わりやリスクなども考えながら、それぞれの患者様へのアプローチの仕方を考えてみようと思いました。
実際に歯石の探知を行う時の感覚など、模型を使用しながら細かい

2日目 動きまで確認できてよかったです。今後にも参ります。

・SRPのインスツルメントについてや、初期治療について、慢性の歯周炎の方はどのように進めているのか、下り良いのかなど、具体的な例が挙げられ、説明していただき、理解できました。歯科衛生士1年目の私は、歯周炎の程度を判断して、初期治療の組み方、計画の仕方、順序なども聞くことができました。これからの自分の診療への参考にしていきます。今後は、たくさん症例を見ていこうと思うので、多くの経験と重ねていきます。

3日目

・超音波スケーラーの種類や、用途、患者さんへの正しい説明の仕方など一通りお話を聞くことができました。
用途をしっかりと理解した上で、口腔内の状況に応じて正しい使い分けをしていきたいと思えます。デモンstrーション終了後、十分な時間の中で、超音波スケーラーの使用法を実際に模型で行い、確認することができて、良い経験になりました。今までの自分の作業法と比べながら改善へのつぼみを感じたいです。

ご意見・ご要望

1つ1つの動作に関して、デモンstrーションを行なったあと、各自指導を受けながら実際に行うということも時間の余裕ある中で、しっかりと確認できてよかったです。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯科衛生士になり、10年以上経ちますが、今回改めてベーシックな歯周病について
の分類や診査診断を学んで、とても勉強になりました。
日々の診療では、目の前の歯石除去を教ず行うことが続いていたので
きちんと診査・診断し、治療しなければいけないと感じました。
エキスプローラーの実習も、とても細かくていねいに教えていただき、時間もじっくり
とっていただけたので、充実した初日でした。

2日目

SRPの実習は、じっくり時間をとって教えていただけたので、自分のどこが悪いのが
わかって良かったです。ポジションの位置や、ストロークの大きさ、力加減など...
今回だけでなく、医院でも練習が必要だなと思いました。
シャープニングもこんなに手用より電動の方が簡単とは思わず、今までムリな労力だと感じました。
さっそく取り入れ、使っていきます。

3日目

超音波スケーラーの当て方・動かしかた、再度石確認できて良かったです。
今までは動かしかたが早かったので、患者さんに不感快を与えていたかと思い
反省しました。今回の実習で気づけて良かったです。
衛生士の役割“患者さんのモチベーションを上げて、それを維持させて
長期的に口腔内を管理していけるようにがんばりたいと思います。
健康な。

ご意見・ご要望

3日間ありがとうございました。
また次のステップにつながるセミナーがあたり参加したいと思います。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯肉炎や、歯周炎、プラーク、歯石の組成など、理解していたつもりだったが、臨床と結びつけた治療が不十分だったと思う。今日、講義をうけた事によって再度確認でき理解し、イメージしはがらTB1、歯周基本治療をする事が大切だと感じた。診査、記録を取る時にも、エコーやロールワッヂでの防湿、狩野の明示を後で見ておくか。あつため、日々の診療に生かしていきたい。エコープローブを用いるの歯根面の探知実習においては、ソフトに探知する事により歯根形態が観察できると、指にカパ入りせよいため、今後練習して自分の物にしていく。

2日目

普段と違うキュレットでSRP実習させて、いつも手指屈伸運動で親指と人差し指に力を入れる歯石を除去していた事がわかった。今日、実習のセミナーに参加した事が初めてのため、自己流でSRPしていた事がわかった。これは、歯質や歯肉などの組織に傷が与えられ、腕の疲労の負担もあつため、今日、教わっていた。この原理のよう前腕回転運動で腕全体を使い、指の力を入れるようにする。固定指は、親指・人差し指にカパが入る所に置く事を注意し、自分の物にしていく。

3日目

超音波スケーラーも手動スケーラーも使う事が多いが、中指と薬指が硬く、超音波スケーラーを使用する際正しい位置で固定がしっかりとれている事がわかった。普段の自己流から正しい把持に変えていく。超音波スケーラーのストロークも糸上糸下で違う事、取りのし方に違いがある事など、臨床で気づいていた事も多いため、正確にSRPをしていく。スケーラーでは医療制度が人それぞれにあわせて給付金などある事。日本の保険制度とは違うが、歯科医療が受けやすい環境にある事が先決だ。

ご意見・ご要望

Blank box for comments and requests.

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病論の総括、総復習ができて自分の中でまだある事ができたのが良かった。
ブライヤーのワークブックは現場ではほとんど使われていないので、
使い方を学ぶ事ができて、最早お昼後の診療から使おうと思います。
LMロフト社の橋本もとても良かったです。

2日目

バンドによるシャープニングが初めての事だったので機械によるシャープニングは
初めての経験でした。毎日の診療に於いて時間がたつ事が大きな課題なので、
ストレスや時間にもう考える必要があると感じました。
SPPのエッセンスでは、バンドとメカニカルブラッシングも同等の効果があつた事は
とても興味深い事だったので新しく学びました。また、実習では
自分の不足を大に感じたので、帰ったあとに予習しようと思います。

3日目

超音波実習では、最初の機械を使った実習ができて、舌圧計や圧力センサーを
使ってもらう事ができて良かったです。またスウェーデンの歯科事情に於いて、日本の
違いや、歯の健康を維持するための教育の重要性、この国でも国民全員の
歯科医に受ける義務の程度が驚かされた。
セミナーで得たことを臨床に持ち帰り、スタッフ間で共有しようと思った。

ご意見・ご要望

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

正しい診査診断方法とその重要性を改めて理解することができたことも勉強になりました。
今まではプロペド探知ばかりエクスプローラーは使用しなかったため使用方法も必要性も理解できておらずでした。しかし実習を通して正しく使用すればより確実な探知とSRPができてくることを実感することができました。個別に丁寧に教えてくれたためとてもわかりやすく、練習を重ねることによって自信を持って取り組めるようになって自信することができました。

2日目

SRPの実習セミナーは初めてでユニバーサルツールキットの使用も初めてだったので「音楽に合わせての内容でした。自己流になってしまっていたところをPIA先生に直接ご指導して頂き確実にSRPを行うための基本をしっかりと学ぶことができました。最新のエビデンスに基づいたお話しが臨床に即した内容が多く興味深かったです。毎日使用している超音波スケーラーもチップの種類や当り方など復習することができました。効率のよいインスルンテーションができるように臨床への応用も気を付けていきたいです。

3日目

超音波スケーラーは早く細かく動かさなくてはいいなという思いこんでいたので今までの行っていた方法と全く違って驚きました。緑下は特に結合組織を破壊しないようにゆっくり慎重に動かすというお話しはとても勉強になりました。正しい当り方を習得できるように練習していきたいです。

ご意見・ご要望

3日間大変お世話になりました。ありがとうございます。
今回教わったことを心々に学び、患者さんごとに個別化した治療をしていけるように正しい知識と技術を身に付けたいです。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の病因論・分類について基礎から再確認、より詳しく学ぶことができました。
これまで歯肉の状態をみる時にEPで乾燥させることはしてこなかったのが、今後しっかりと行うこと
思っています。
また、歯石の分類はプローブを使用していたが、今回はスクラパーを使用してプローブよりも
分かりやすくと感じました。校内で研修したいなと思いました。

2日目

まずSRPを始めるにはやはりなので、SRPの実習にたくさん時間をとってしっかりと
とても勉強になりました。短いストロークにばかりがちなため、長めのストロークを意識し
木模型での練習も発表していただきました。
シャーピングも難しいと思いつけてしまっていたのですが、LM Round Plusの使い方を
再確認できたので、今後はシャーピングをしっかりと行っていきます。

3日目

超音波スクラパーはこれまですごく細かく動かしていたと気づきました。
今後はゆっくり大きくストロークすること、角度も意識して臨床に活かしていきます。
スウェーデンの歯科事情についての話を聞き、23才まで歯科医療費が無料
80%以上の人が1年に1回は来院しているという事で、患者さんの意識も高いと思いました。

ご意見・ご要望

歯周病の基本的なことから、SRP・シャーピングも細かく教えていただけ
とても勉強になりました。
3日間ありがとうございました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

プラークとは何なのか、何故口腔内に発生するのか、また歯周疾患にどのように関わっているのかなど忘れかけていた基礎的な知識を思い出すことが出来ました。
また口腔清掃に用いる様々な道具についても初めて知ることが出来た知識や、今まで気になっていて分かっていなかったことを分かりやすく教えて頂くことが出来て良かったです。
患者さんの口腔内だけでなく、全身状態やセルフケアへの意欲度合、口腔清掃の技術に応じて一人ひとりに適した患者教育を行ってほしいと改めて感じました。

2日目

SRPIに関しては、日々の臨床の中で、まだ経験も浅く技術的な面で悩むことが多いので、今回改めて手用スクレーパー、機械スクレーパーに関して構造や適応部位などから勉強することが出来て良かったです。模型での練習でしたが患者のMA、自分のポジショニングなど、実際に患者さんに行うことを意識して取り組むことが出来ました。
また、練習に取り組むなかで、自分の苦手な部位なども見えてきたので、さらに練習を重ねていきたいと思えました。

3日目

超音波スクレーパーは臨床でまだ実際に使用した経験が無かったので、今回時間をかけて練習させて頂き、貴重な経験になりました。実際に患者さんに行うときはバキューム操作も同時に必要になってくるので、まだまだ実践練習が必要ですが、チップの種類や適応使用部位なども知ることが出来たので、今後活かしていきたいと思います。
また、日本以外の歯科業界のお話をうかがう機会は滅多にないので、歯科の先進国であるスウェーデンの歯科衛生士さんや臨床についてのお話を聞くことができて光栄でした。

ご意見・ご要望

3日間貴重な経験をありがとうございました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

普段エキスローラー(不便)のため、今後の診療に活かせたいと思います。
自身には力を抜いていても思っているより指に力が入り、やはり指挿を受け、気がまぎりました。
また歯首に負担をかけず持ち方を改善するためアプローサー方向を考へてのびたいと思います。
見えない縁下の形態を想像しながら探知かどまらう臨床経験を積んでいきます。

2日目

正直、学生以来シャ-ロニングと縁下スケーリングが通、くいました。
使いこなせないと諦めていたキレットスケーラーの操作方法を確認することができ、
また直接ご指導頂き安心しました。縁上だけでなく縁下へのアプローサー(という)
思います。スケーラーのメンテナンスもきちんと行いたいと思います。

3日目

超音波スケーラーですが、なご果敢な操作角度を覚へて(という)と木製のマニキュアが
思っているより範囲ごときたので細かくゆ、りの重がたど(歯にかける時間)が
かかるということがわかりました。

自分がかたに利便性を意識していましたが、この3日の実習をせし自分かもて(という)事が増えた気が
して嬉しく感じます。日々着々ながらトレーニングを続けていきたいです。

ご意見・ご要望

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基本的なプラークのお話や歯石、ハブラシ、ハミガキのやり方など、改めて聞くと今まで間違えて認識していたこともあったなと思い、思い込みでのTBIは患者のためにもならないので日々色々な情報をとり入れアップデートしていくこと大事だと実感し、日々のSCなどで自分がオーバーワークしていないか少し不安になりました。エキストラローラの使い方は少し難しいですが自院で練習して習ったことをムダにしないようにしていきたいです。

2日目

歯石や感染象牙質、バイオフィルムなどをポケット底部からとること大事だと思いました。僅かでもまだ1年と少しなんですけども今までポケット底部からとる。というイメージをもってSRPしたことがなかったの2週間から自院で練習して患者さんにも行ってみたいです。

3日目

・KEEP 28を目指していくためには、まだまだ自分の力(技術やトーク力)も全然足りないと感じました。ただやみくもにクリーニングやTBIをするのではなくKEEP 28. というゴールを患者と一緒に目指していけたらいいなと思いました。

貴重なお時間ありがとうございました。

ご意見・ご要望

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

今回、歯周病の基本から改めて詳しく教えてくださって、今まであやふやになっていたことが解決しました。また、ヒロ先生が「歯石が歯周病の第1の原因だ」と思っている患者さんが多い。それだと「やっても戻るが大丈夫」と思ってしまうから、だから原因を説明する必要がある」ということをおっしゃっていて、まさにそのような患者さんが多く悩むことが多かったのだととても学びになりました。「早く歯石を取ってほしい」という方に、その病因論を手紙などに言及しかけて「したか」という方にこそ原因をしっかりと伝え、だからホーウケツも必要なんですよ、定期的なメンテナンス

2日目 が必要なのですよ。としっかりと伝えていきたいと思いました。

実習では、いつもコンタクトポイントの真下まで刃部が到達していないということがわかりました。また、患者さんの顔を傾ける角度もあまり変えておらず、自分の身体にかかり負担がかかっていることに気づきました。自分の身体に負担をかけて、さらに歯石も除去が不十分だと何となく悪いので、効率良くかつ口腔内を改善させられるよう今回のセミナーでのアドバイスを生かして実践していきたいです。

3日目

超音波スケーラーは、衛生士学校でも手技については軽くしか習っておらず、臨床でも特徴や構造を理解しないうちに使っていたので、今回丁寧に教えていただけ良かったです。

また、チップが消耗しているものと除去効果が50%も下がっているということなので、クリニックのチップも見習ってみたいと思います。

ヒロ先生が教えてくださった動機付け面接のサイトも見てみようと思います。

ヒロ先生、通訳の先生、日歯歯科診療所の皆様、業者の皆様がとても丁寧に教えてくださり、学びの多い充実した

ご意見・ご要望 3日間でした。クリニックに戻ってからさらに練習していきたいと思っております。

ありがとうございました。

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

患者さん個人個人に合わせた歯周治療は日々、悩まれている課題です。それを克服するためにも、まずは正確な診査・診断をすること、そして患者さんの口腔内でだけなく、様々な特徴をつかみ、教育をしていくことが大切だと思いました。

また、エキスパーラーを用いた探知の方法を実際には指導していたことで、日頃から力が入っていたと気づき、より確実に正確に探知できる方法が分かりました。

また、帰ってトレーニングしたいと思います。

2日目

ハンドも機械もまずはインストラクターの特徴をしっかり理解すること、そして正しく選択し正しく使用することで、SRPの効率を上げ、患者と自分の負担を軽くさせると思いました。また、外科的歯周治療後のアフターケアについてや、SRPの失敗についてのお話を具体的に教えていただいた事で、日頃の診療で悩んでいた事の原因が解消されました。あとは実際に診療で生かせるように、院内で情報共有し、自らもトレーニングを積みたいと思います。

3日目

ここまで笑顔をみかけ見えていたのでは思っていたく、本当に勉強になりました。また、どんな質問にも優しく丁寧に答えていただき、3日間の短い日程ではありましたが、とても内容の濃いカリキュラムとなりました。

最後の講義でライセンスを持ったら責任を持って仕事をする、という言葉がありました。

私もこれから自分のライセンスを最大限に生かして責任を持って患者さんの口腔内の健康に貢献したいです。また、日本でもっと歯科衛生士という職業が重要に思われると嬉しいです。

ご意見・ご要望

今回のセミナーで様々な医院の衛生士さんとお話させていただき、みなさんが生かして仕事をされていて、すごく刺激を受けました。そのことも、今回のセミナーを受けて良かったと思えたことです。

また、診療に疲れた患者さんに生かされるように頑張ります！ ありがとうございました！

マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

DHに求められる能力が何なのか、というのを1日を通して学ぶことができて良かったです。
講義で得た知識（歯周病の分類、病因論、歯周病の診査、言合、
歯石とは？ フロアコントロールの重要性）は、DHとして基礎的部分に当たっているのを知り、
学んだことをフィードバックし、自分の医院で他のDHにも共有したいと思いました。
また、歯石の採知や、エキスポローの使い方は、苦手な部分、自分では普段気が付かない
点も教えて頂き、とても勉強になりました。

2日目

診療では、シャーピングが苦手でした。LMロンドプロセスの実習をして、私でも均一に
キレイに上げることができるといことが分かり、ハンドでのシャーピングが難しく、医院に
もLMロンドがあるので、どんどん使っていこうと思いました。
また、SRPでの毎回苦うと、右より番進心など、練習ができた、苦手なところを
講師の先生方に聞いて良かったです。

3日目

歯周病患者の治療計画についてを学び、モチベーション（患者さんの）を上げることが
普段の臨床では一番苦労しているところなので、もっと患者さんとコミュニケーションを
とり、一歩前に進んでいけるよう努力したいと思いました。
また、超音波実習では、普段使っていない機材を使った実習で、新鮮さもあり、
やりがい面が心配なところを見てくれて良かったです。

ご意見・ご要望